

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

P. RIÓDIGO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 pias. Un número suelto.
6 id. 7-50 Las reclam
12 id. 14-50 Idem

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PROVINCIAS.....3 meses 5-50 pias. ESTADOS com.
ISLA DE CUBA.....3 id. 7 prendidos en la } 3 meses 12 pias.
FILIPINAS.....3 id. 9 union postal.

ALBERTO ALADRÉN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERÍA Y JOYERÍA
à la calle de D. ALFONSO I, número 25

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU
anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL
anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é
hijo.

EL DIARIO.

Progreso de las ideas conservadoras.

Mirando atentamente el resultado de la pasada lucha electoral, estudiando los hechos con juicio imparcial y sereno, y deduciendo las consecuencias que legítimamente se desprenden, no pueden ser más lisonjeras para las ideas que sustenta el partido liberal-conservador.

Consuela y fortifica el ánimo que en medio de la presión oficial, á pesar de la sinceridad reinante en estas elecciones, aparte de las tropelías de que han sido objeto los candidatos de oposición, haya dado el país una muestra tan elocuente de sus ideales y una prueba tan clara del espíritu que en la opinión germina, al designar un considerable número de diputados que, legítimos representantes de la manera como el país siente, ván á las Cortes á defender los ideales conservadores.

La prensa extranjera se preocupa del triunfo, y lo atribuye al arraigo y la influencia que las ideas conservadoras tienen en la opinion. Y es en verdad cosa digna de notarse que haya triunfado en los comicios una minoría tan numerosa, teniendo en cuenta las inmensas dificultades con que han tenido que luchar los candidatos de oposición.

De este hecho realmente notable, lo que se deduce con imposición abrumadora, es que las clases conservadoras salen de su letargo, que las clases pudientes comprenden que con el quietismo y la indiferencia no pueden conseguir atención á sus derechos, y que parece haberse dado ya la voz de alerta todos los interesados en que el estado actual de cosas no se derrumbe para sostener el edificio social.

Los excesos socialistas que en estos días han dejado sentir su pernicioso influjo; los alarides democráticos que amenazan traernos la desorganización; el malestar y una série continuada de trastornos; las ideas peligrosas, en fin, que ofrecen la igualdad social y llevan en Decazeville y Charleroi á la práctica los resultados de sus predicaciones insensatas, todo esto hace poner en guardia y justifica la alarma que en las las clases ordenadas y de la sociedad se siente ante el torrente que se desbordaría sin el dique que, con fuertes é irresistibles muros, le oponen esas clases, sostenedoras de la tranquilidad, del orden y del bienestar de la patria.

Las ideas conservadoras prosperan en España, y esto, como es natural, nos congratula y satisface. Cuanto más difícil es la lucha, más lauro merece la victoria, y la que ahora se ha obtenido es muy señalada y muy brillante.

Estas consideraciones que son aplicables á España toda, y á la lucha electoral en general, tienen confirmación particular por lo que á esta circunscripción respecta, donde el triunfo ha sido escepcional.

Efectivamente, el candidato conservador nuestro distinguido y muy que-

Fiscal amigo D. Tomás Castellano, ha obtenido una mayoría absoluta de votos en una de las veinticuatro secciones de que consta la circunscripción, y son seccion de la Universidad, en esta capital, Villamayor, Lecinena, Villanueva de Gállego, Alagon, Bureta, Luceni, Urrea de Jalon, Fréscano, Gallur, Magallon y Longares.

Ha tenido mejor votacion que el candidato ministerial Sr. Herrando en catorce secciones, y son desde luego las cuatro de la capital, Villamayor, Lecinena, Villanueva, Alagon, Bureta, Luceni, Urrea de Jalon, Fréscano, Magallon y Longares.

Al republicano Sr. Gil Berges le ha excedido en votacion en trece secciones, cuales son la de la Universidad en esta capital, Villamayor, Lecinena, Villanueva, Alagon, Bureta, Luceni, Urrea de Jalon, Fréscano, Gallur, Magallon, Pedrola y Longares.

En algunas secciones como Alagon y Bureta, ha tenido ahora el señor Castellano mayor votacion que cuando luchaba como ministerial.

Y exceptuando Ainzon, que es el único pueblo donde han dado casi la totalidad de los votos á los candidatos ministerial y republicano, en todas las demás secciones el Sr. Castellano ha tenido muy honrosa votacion, con poca diferencia de los otros candidatos.

Estos datos indudablemente demuestran que las relaciones é influencia del partido conservador son más extensas en la circunscripción que las de los otros partidos, y que las influencias conservadoras crecen y se extienden más cada vez. Así es como la primera lucha de oposicion que tuvo el Sr. Castellano en 1881 alcanzó 1.344 votos, mientras que la segunda luchando tambien de oposicion, ha obtenido 1.523. Entonces obtuvo el tercer lugar, ahora el segundo superando al candidato republicano en más de cien votos, que la primera vez le llevó doscientos de ventaja; y yendo tan cercano del ministerial Sr. Herrando, que el triunfo de éste ha sido deslucido, pues luchando con la influencia oficial apenas si ha podido excederle en pocos votos.

Volvemos por todo ello á felicitar al Sr. Castellano, á todos nuestros amigos que le han ayudado en la victoria y á las clases conservadoras en general, por el apoyo que han prestado á la candidatura de D. Tomás Castellano, símbolo de las ideas de orden y de tranquilidad y prosperidad para la patria.

Apuntes sobre el socialismo. (1)

I.

Casi todas las revoluciones de la humanidad en el orden político y social, han tenido por objeto la propiedad, base sobre la cual descansa la familia y que es el fundamento de toda civilización. El animal posee, dice Laménaís en su libro sobre «el pasado y porvenir del pueblo;» pero solo el hombre es propietario, porque á la posesion se agrega la idea del derecho adquirido con su inteligencia y su trabajo.

Pero no siempre ni por todos ha sido aceptada esta doctrina. Desde los tiempos más remotos, la propiedad individual ha sido combatida por sofadores igualitarios, y se han ensayado sistemas para establecer la comunidad de bienes como el único remedio contra las desigualdades sociales.

Y aun cuando, como es de suponer, las doctrinas socialistas y sus aplicaciones, hayan sufrido la varia influen-

(1) Los datos para este artículo están tomados de la historia del comunismo por monsieur Alfredo Sudre.

cia de los tiempos en que se han manifestado, siempre han tenido un fondo de identidad que las distingue, y las enlaza entre sí á pesar de la distancia que las separa.

En Grecia es donde aparecen los primeros ejemplos de la aplicacion de las ideas comunistas. Licurgo legislador de Esparta, es quien las puso en práctica para terminar las discordias que se agitaban en aquel pequeño rincón de la Laconia. Con este fin repartió los terrenos por iguales partes entre todos los ciudadanos, abolió las monedas de oro y plata, estableció las comidas en comun, sujetó la educacion de los niños á un régimen duro y cruel bajo la vigilancia del Estado, para formar soldados vigorosos y fuertes, prontos á sacrificarse en su defensa. Hay que advertir que esta organizacion bajo la cual se ocultaba el más horrible despotismo, la absorcion del individuo por la comunidad, estaba sostenida por la esclavitud de los ilotas, de cuyo trabajo vivian los ciudadanos libres, exclusivamente dedicados á los ejercicios del gimnasio, á la holganza y á la guerra. Solamente así pudo vivir durante algunos siglos esta república de aristócratas comunistas, que terminó en la más espantosa corrupcion, cuando puestos en contacto con el Asia donde habian llevado sus armas, se despertó en ellos el amor de las riquezas.

Sin embargo, la duracion de este pequeño estado no dejó de influir sobre el espíritu de alguno de sus contemporáneos, y aun de transmitir su fama rodeada de cierta aureola á las generaciones venideras admiradoras entusiastas del clasicismo griego. Platon tomó de ella el modelo de su república aunque exajerándolo hasta parar en el más desenfrenado comunismo, y el tratado de este célebre filósofo ha servido de pauta á la mayor parte de los reformadores, que despues de él han pretendido extirpar de raíz los males que afligen á la humanidad.

Algunos de estos como los gnósticos, los moravitas, los anabaptistas y otras sectas heresiarcas que en mayor ó menor escala proclamaron el comunismo, dieron á sus doctrinas carácter religioso, pretendiendo hacer pasar al dominio de los hechos materiales el dogma de la igualdad religiosa; pero tanto estos como los demás, empezando por Tomás Moro con su famosa Utopia hasta Babeuf el último y más genuino representante de los comunistas del siglo XVIII y de los corifeos de la revolucion francesa, y de éste hasta los novísimos doctores del colectivismo y de la anarquía que han seguido los pasos de Owen, San Simon, Fourier, Cabet, Blanc y Proudhon, todos han tenido idénticas aspiraciones: anular ó destruir la propiedad por medios más ó menos violentos, más ó menos rápidos, y repartir los productos del trabajo entre los asociados, ya por partes iguales, ya en proporcion de la capacidad y necesidades de cada uno; en cuya empresa todos han fracasado despues de efimeros infecundos y sangrientos ensayos.

La duracion de la comunidad espartana se debió principalmente á la existencia de la esclavitud; pero si se la compara con Atenas su rival, ¡qué inmensa diferencial! Allí todo es aislamiento, tristeza, severidad; se desconocen las comodidades, se vive bajo la sombría y recelosa vigilancia del Estado, y los habitantes albergados en miserables casas, más que ciudadanos entregados á las dulces y productivas ocupaciones de las artes, son guerreros que aguardan á cada instante la señal de los combates en los cuales ci-

fran su única gloria. Aquí, en Atenas, la alegría reina por do quiera; el génio de las artes y el cultivo de las ciencias brillan en todo su esplendor, y se levantan como por encanto magníficos edificios y estatuas que la moderna civilizacion con todos sus adelantos tiene todavía por modelos.

Las lúbricas y extravagantes prácticas de los gnósticos, que aparecen en los primeros siglos de la Iglesia, no producen más que repugnancia y escándalo, ni sirven de otra cosa que de pretexto á los gentiles para que acusen á los cristianos de las abominaciones de aquellos heresiarcas que sacrilegamente se engalanaban con el santo nombre de discípulos de Cristo.

Apodéranse los anabaptistas de Munster en el siglo XVI, establecen en aquella ciudad el comunismo, y en los dos años que duró su dominacion, se mezclan todos los desórdenes de la más desenfrenada licencia con las crueldades de la más odiosa tiranía, ejercida por el sastre Juan de Leide, que á favor de las más groseras imposturas, se hace obedecer como el enviado de Dios y se corona con el pomposo titulo de rey de Sion.

¡Y cuánta sangre no hizo derramar durante la revolucion francesa el comité de salud pública con sus vagas tendencias comunistas, y posteriormente el ensayo de organizacion de los talleres nacionales, despues de la revolucion de Julio!

Hay, pues, que convenir, que en el campo de la práctica los ensayos socialistas han dado funestos resultados, y eso aun contando con los que se han hecho pacíficamente y en pequeña escala por Owen, San Simon y otros sectarios, que si no han tenido un desenlace tan trágico como aquellos, han terminado por la impotencia y el ridículo.

(Se continuará.)

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 7 de Abril de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: Hasta ayer era curiosidad lo que inspiraban las jermiadas de húsares é izquierdistas, y sus alarides de que el país les pertenece por derecho propio, y solo los abusos del poder han logrado arrebatárselo en las elecciones.

Hoy no es posible asistir con tranquilidad al espectáculo que están dando los dos grupitos unidos por el más censurable despecho.

Sabido es que el lugarteniente del Sr. Romero Robledo, el propio y acreditado muñidor de elecciones en la Económica Matritense, aspiraba nada menos que ha ser diputado por dos distritos.

Sabido es también, que los electores han sabido complacerlo de tal modo, que el Sr. Bosch y Fustigueras ha sufrido dos derrotas monumentales.

Pero el ex-calde de Madrid que con tanto arte supo poner una lápida con su nombre por donde quiera que pasaba, no se resigna á quedarse sin diputacion, mucho menos sabiendo que en Almería ha obtenido un triunfo honrosísimo el Sr. Cárdeñas, presidente de la Económica, y...

Pero lo que sigue, merece párrafo aparte.

Como rumor ha llegado hasta nosotros, que doña Sinceridad está apretando los tornillos todo lo que puede, y que no sería raro que el domingo próximo resultara triunfante por Galicia el señor Bosch y Fustigueras, sin embargo de que no ha luchado en ningún distrito de aquella region.

¿Hacen falta comentarios? Creemos que nó: el lector los hará á su gusto.

Los republicanos están ya pensando cómo dar el primer escándalo en el Congreso, y se asegura que el Sr. Salmeron iniciará un debate combatiendo el juramento que deben prestar los diputados.

Por otro lado, los fusionistas descontentos empiezan a enseñar las uñas y el gobernador de la Coruña Sr. Baró que no ha logrado el triunfo en las elecciones ha hecho entrega del mando al secretario, y espera en su casa á que el gobierno le admita la dimision que ha presentado.

Todos los demás gobernadores que se han quedado sin acta, harán lo mismo.

Por otro lado, el alcalde de Madrid se refugia en su posesion los Santos de la Humosa, y desde allí dispara epistolas contra el ministro de la Gobernacion, significándole lo contrariado que se encuentra.

En fin, que el cielo de la situacion se encapota y que muy pronto descargará una fuerte tempestad de lluvias y pedriscos que no dejará al gobierno un hueso sano.

Los ministros se acaban de reunir en Consejo, preparatorio del que mañana ha de celebrarse en Palacio.

* *

Por noticias oficiales se sabe que el gobernador militar de Mindanao señor Sarifia, tuvo un combate con 400 moros, del que resultaron muertos y heridos muchos de éstos. De nuestras tropas resultaron heridos dos oficiales y dos soldados.

S. M. la Reina ha firmado hoy los siguientes decretos de Guerra y Marina, además de otros de menos importancia:

Nombrando gobernador militar de Lugo, al brigadier García Redondo y jefe de brigada del distrito militar de Cataluña al brigadier Sr. Gomez.

Nombrando comandante general de la escuadra de instruccion al contralmirante Maymó.

Autorizando al ministro de Marina para clasificar los buques que forman parte del material flotante de nuestra armada.

Se ha recibido el resultado de las elecciones de Puerto-Rico que es el siguiente:

Han triunfado los señores Alcalá del Olmo, T. Pamlo, Acosta, Perez Galdós, Soler, Usera, Gullon, Sanz, Terol y Ortega, Lastres, Suarez, Capetillo, Labou y Vizcanondo.

En Cazorla (Jaen) no se ha podido estender el acta de la eleccion porque la muchedumbre invadió el ayuntamiento oponiéndose á que contaran los votos obtenidos por candidatos ajenos al pueblo.

En Elda (Alicante) no han podido celebrarse elecciones.

Clasificados los candidatos de Puerto-Rico, resultan 3 adictos, 3 republicanos, 2 conservadores y 1 romerista.

El rey D. Francisco ha salido en el expres para Paris. En la estacion le han despedido toda la familia real.

Para cuando estén en Madrid todos los candidatos de la coalicion electos y derrotados, se celebrará un gran banquete en su obsequio que será de importancia politica, puesto que se declara la actitud y campañas que sostendrán en el parlamento.

Se ha celebrado Consejo de ministros, ocupándose del resultado de las elecciones, aparte de los asuntos administrativos pendientes.

No es cierto que el Sr. Romero Robledo piense abandonar la politica por algunos dias.

Bolsa.—Contado, 58'85.—Fin mes, 58'75.—Próximo, 00'00.—Exterior, 58'75.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 00'00.—Banco de España, 000'00.—Barcelona, interior, 58'80.—Exterior, 58'80.—Londres, 58'21.

Suyo afectisimo,—M.

Barcelona 6 de Abril de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: Al fin reanudo hoy mi correspondencia interrumpida durante algunos meses. Y de qué hablaré á los apreciables lectores de EL DIARIO, mis paisanos? Aunque quisiera sustraerme á la atmósfera que hoy á todos nos rodea, me fuera sumamente difícil conseguirlo. Digamos, pues, algo, de las elecciones de anteayer.

Aunque parezca inverosímil á los que para conocer la opinion pública se fijan solo en las reclamaciones de algunos periódicos sin antecedentes y sin historia, que se expiden á sí mismos el diploma de representantes de aquella, el domingo obtuvo en Barcelona solemnisimo, legal é indiscutible triunfo el genuino

partido conservador español que dirige el excelentísimo Sr. D. Antonio Canovas del Castillo. Desconfiando de la sinceridad electoral, presentó tan solo dos candidatos, los señores Nicolau y Vilaseca, en la seguridad de que serian elegidos á lo ménos por minorías, pero los resultados sobrepujaron las esperanzas sobre el número de sufragios que obtendrian, comparado con el de los fusionistas. Nuevecientos cincuenta y tantos votos alcanzaron aquellos, y ochocientos sesenta y tantos tan solo el candidato fusionista que mas obtuvo. Ha producido verdadera estupefaccion que ya sea diputado por Barcelona D. Juan Rosell, yerno de D. Venancio Gonzalez, por 752 votos. A los fusionistas les cabe la gloria de que sea Barcelona la cuna de un diputado desconocido y sin talla politica ni merecimientos.

Los liberales del Sr. Romero Robledo, despues de las baladronadas de triunfo que se permitieron, abandonaron el campo, y han hecho bien, porque el escrutinio les hubiera demostrado lo que puso de relieve el de interventores, es decir, que las personalidades del romerismo barcelonés, a pesar de su bulliciosa actitud y travesura de cierto género, constituyen reducido número y carecen de prestigio en esta ciudad.

Aunque aquí los izquierdistas se hallan divididos en partidarios de los señores Moret, Martos, y Lopez Dominguez, y se coaligaron con los romeristas, no han dado señales de vida en los colegios electorales. El escrutinio tampoco ha revelado la existencia de federales y progresistas, tambien coaligados. La candidatura posibilista formada por los señores Morayta y Soler alcanzó 251 votos.

El Centro Catalan formó á última hora su candidatura, compuesta de tres personas afiliadas á distintos bandos políticos, pues dicha creciente asociacion prescinde de la politica y trabaja tan solo para el renacimiento del regionalismo: alcanzó sin duda menos votos de los que esperaba, pero el hecho en sí, demuestra que el asfixiante centralismo obligará á recordar la relativa autonomia ó independencia que han ido perdiendo todas las provincias, sin haberse conseguido la transformacion del caracter típico de cada region, en el que tantas circunstancias influyen. Pero dejemos la politica y ocupémonos de asuntos mas amenos.

Nuestras corporaciones científicas se hallan en un período de plena actividad. La Academia de Jurisprudencia y Legislacion dilucida importantes temas de derecho; la Económica de Amigos del Pais se ha ocupado con entusiasmo de la creacion de Camaras de comercio, y actualmente discute las reformas que deben introducirse en la ley de 11 de Julio de 1878 sobre transmision de censos desamortizables, contra la cual han reclamado ya la Academia de Jurisprudencia, el Instituto Agrícola Catalan de San Isidro y la Asociacion de propietarios de fincas urbanas de Barcelona. La Asociacion para la reforma del sistema penitenciario, la Barcelona de Amigos de la Instruccion, la Academia de Ciencias, la de Bellas Artes, la de Ingenieros industriales, Ateneo, Centros científico-médicos, Asociaciones de fomento, artísticas y literarias, celebran con frecuencia sesiones y dilucidan temas de verdadero interés para el adelanto intelectual moral y material del pais.

Continúan los preparativos para la exposicion que se celebrará a fines del año próximo en esta ciudad y se han creado ya comisiones facultativas especiales para dar mayor impulso á los grandes trabajos que se estan efectuando bajo la alta direccion del concesionario señor Serrano Casanova. Indudablemente tendremos ocasion de dar á los apreciables lectores de EL DIARIO, otros detalles del certamen, de la inteligencia y de la actividad que se esta preparando.

Nuestros teatros regularmente animados. La compania del teatro de la Comedia de Madrid, actúa en el Principal atrayendo bastante concurrencia. Los poemas sinfónicos que ejecuta en el Liceo un excelente cuarteto y numerosísima orquesta bajo la acertada batuta del maestro Nicolau, gustando más cada concierto. La compania de ópera que actúa en el Buen Retiro reuniendo todas las noches numeroso público que llena el teatro, y captando generales simpatías. El Tivoli y Español dando zarzuelas, algunas de gran espectáculo, con regulares companias. Romea y Novedades dando a conocer excelentes producciones catalanas.

Tambien en algunas casas particulares se rinde culto al arte lírico. Merece citarse la de los señores Coscojuela, y ójala encontrara imitadores la costumbre introducida por tan apreciable familia, de ofrecer a sus numerosos amigos tardes musicales los domingos. Allí he tenido el gusto de admirar excelentes voces de artistas aplaudidos en varios teatros y de particulares ó aficionados, que lo serian con entusiasmo si cantaran ante el público. Y debemos decir lo mismo de notables pianistas si lucieran sus relevantes dotes en conciertos á los que fuera libre la entrada.

Anteayer mismo cantó *Borreimorire é Il Baccio de Ardití*, la señorita Llorens (D.^a Anita), con tal delicadeza, sentimiento y bien graduadas modulaciones que entusiasmo á la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba los salones. El mismo efecto produjo en una romanza de contrato de *Il Profeta* D.^a Lorrinda Gamir. No fué menor el alcanzado por el tenor Sr. Puig en el *Racón de los Ugonotes*, por el señor Yllevechia en una aria de baritono de *Tito Malet* por el bajo señor Ferro, en una plegaria de *Stradella*, y por el inimitable caricato señor Parera en una aria de la *Cenerentola*. En las piezas de concierto hicieron ostentacion de sus grandes conocimientos en el mecanismo del piano, la señorita Claudia, hija de los dueños de la casa, en una preciosa sinfonia de *Alevy* y en una pieza a cuatro manos con su señor hermano D. Ramon Coscojuela; la señorita Pedraza en una composicion de García Robles; la señorita Moragas en una balada de *Chopin* y los profesores señores Trullas é Imbert en los bailables de *Gioconda* que ejecutaron a cuatro manos de la manera más acabada.—S.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Atenas 5.—En la primera sesion que en el Senado ha tomado parte Mr. Satiropoulo, ha declarado que la Cámara no puede votar en la cuestion de confianza antes de ver los motivos suficientes que resuelvan los hechos del tiempo.

Tambien ha atacado á la politica financiera de Mr. Tricaupis, y ha elogiado la de Mr. Delyannis, ser más sabia que la de Mr. Tricaupis.

Un diputado ha preguntado al gobierno le manifieste el estado en que se encuentra la situacion militar y diplomática. La calma es completa en la Cámara, á pesar de la presencia de un gran número de personas. La lista de gastos presentados por el ministro Mr. Delyannis desde el año 1884, representan un déficit de 24 millones, habiendo tenido el gobierno que hacer empréstitos en los Bancos por valor de 54 millones, dando 17 en numerario. El empréstito patriótico ha producido tres millones. La votacion sobre la cuestion de confianza será probablemente revocada, á pesar de la fiesta nacional que será celebrada con gran solemnidad. La mayor parte de los políticos aseguran que habrá crisis ministerial. Sobre la guerra dicen los periódicos, que el haber tenido tan buen éxito la guerra ha sido por la situacion poco belicosa del gobierno.

Viena 6 (11'20 tarde).—La participacion de la Rusia en las futuras operaciones navales y el regreso de su escuadra á la bahia de Suda, no son más que la consecuencia de un compromiso adquirido entre el czar y los soberanos de otras potencias que han consentido por su parte en firmar el protocolo de la conferencia, sin esperar el consentimiento del príncipe Alejandro.

La flota se limitaba á impedir todo combate naval, y se opondrá al desembarco de tropas griegas en los puertos otomanos. Esta es la razon por la cual la mayoría de las potencias tienen todavía anclados en Creta sus torpederos y navios.

Rusia y sus representantes se muestran cada día más agresivos con los búlgaros.

Hoy todo el cuerpo diplomático de Sofia ha ido en masa á felicitar al príncipe Alejandro, excepto el ministro de Rusia que no ha asistido tampoco al *Te-Deum* cantado esta mañana en la catedral para celebrar el aniversario del nacimiento del príncipe.

Se han comentado mucho estos hechos y sobre todo el no haber izado su pabellon el ministro ruso en su hotel.

Atenas 6 (4'50 tarde).—En la plaza de Júpiter Olímpico, acaba de celebrarse una gran demostracion popular, pidiendo la guerra á todo trance la muchedumbre allí congregada.

Se han pronunciado discursos muy belicosos contra Turquía.

Berlin 6 (2'10 tarde).—Las cuestiones pendientes entre el Vaticano y Alemania, están próximas á terminar satisfactoriamente; sin embargo, no se tomará ningun acuerdo definitivo sobre este punto, hasta que el parlamento prusiano no manifieste su opinion sobre algunos extremos y sobre todo al relativo á la obligacion de la Santa Sede de notificar los nombramientos eclesiásticos de ministro de los cultos alemanes.

Hoy ha sido aprobado en el parlamento el proyecto de ley rectificando el tratado de amistad y navegacion entre Alemania y el Sultan de Zanzibar.

Tambien ha sido aprobada la ley de represion contra los socialistas.

Paris 7 (2'30 tarde).—Enrique Rochefort ha presidido hoy un gran *meeting* socialista, convocado para protestar contra la prision de Quescy y Roela llevada á cabo por las autoridades de Decazeville.

Ha pronunciado un brillante discurso contra los que se oponen á la propaganda de sus ideales y ha dedicado frases de afectuosa simpatía hácia los huelguistas.

La reunion se ha dispersado con bastante orden, gracias á los numerosos agentes de policia que rodeaban el local.

Los últimos despachos de Decazeville dicen que ha aumentado muchísimo la agitacion entre los mineros.

La conferencia de Constantinopla ha

firmado ya el protocolo y el acta relativa á los asuntos de la Rumelia oriental.

El ministro de Negocios extranjeros de Servia, ha dirigido una circular á todas las potencias, declarando que pondrá todos los medios que estén á su alcance para mantener con ellas, las más cordiales relaciones.

Londres 7.—La situacion política se ha agravado, temiéndose una crisis, por creerse que la reina se opone á los proyectos de Gladstone.

Adelantan los trabajos para la union de los liberales disidentes y los conservadores.

Segun telegramas de Bruselas, el gobierno desautoriza al general Van-Isen, por haber ordenado la prision de los jefes socialistas.

Un buque alemán ha bombardeado y destruido á Money Bimbá, (Africa occidental), porque los indígenas se sublevaron contra los alemanes.

Paris 7 (6'25 tarde).—4 por 100 exterior español, 58'35.

El periódico *Le Temps* dedica hoy un artículo á las elecciones de España, diciendo que han sido la expresion sincera de la voluntad nacional. El triunfo de los conservadores se lo explica por la mucha influencia de que gozan en el pais.

Continúa la agitacion en Decazeville, temiéndose nuevos desórdenes. Los discursos que pronuncia el diputado Basly son incendiarios, habiéndose pedido autorizacion á la Cámara para procesarle.

Se ha celebrado un *meeting* presidido por Rochefort, pronunciando discursos en protesta de la prision de los periodistas Quescy y Roela.

La policia ha permanecido en actitud neutral.

Noticias oficiales dicen que han cesado las insurrecciones de las tribus marroquíes.

Perfumería de FORTIS. A. TONSO [27

Enchanteresse, nueva creacion en polvos de arroz, de la célebre casa Lavocat-Darquet.

GACETILLAS.

Muchos amigos del señor marqués de Casa-Jiménez en esta provincia, pertenecientes á varios partidos políticos, presentan su candidatura para senador, cargo para el que fué elegido en tres elecciones consecutivas.

Públicos y reconocidos por todos son los servicios que el señor marqués ha prestado á la provincia de Zaragoza y nadie pone en duda su reeleccion.

Segun informes que nos han comunicado, ha resultado elegido diputado á Cortes por el distrito de Gracia, nuestro querido amigo particular el brigadier de Borbon.

El gobierno apoyaba en su contra al candidato ministerial señor Bosch, secretario y muy afín del Sr. D. Cristino Martos, y parece que la sinceridad ha hecho prodigios en aquel distrito. El triunfo, sin embargo, ha sido del señor Borbon, que segun nos informan, tiene muchos elementos y relaciones en el distrito de Gracia.

Diputacion provincial.—A las cuatro y media de la tarde de anteayer, comenzó la sesion inaugural de 1886 que la Diputacion provincial celebra bajo la presidencia del señor gobernador, quien despues de haber declarado abierto el segunda periodo semestral del año económico de 1885-86, cedió el sillón presidencial al señor Olleta.

Despues de leida el acta de la anterior, que fué aprobada, y haber escuchado su asistencia los señores Ferrán, Lorbés y Alcalá, se cruzaron algunas preguntas y explicaciones entre los señores Sancho y Gil y Dulong sobre asuntos de Beneficencia.

A continuacion fueron designados para formar la comision revisora, los señores Blasco y Sainz y Laguna, y para constituir la de presupuestos, la seccion de Hacienda y los presidentes de las demás secciones.

Y por último, el Sr. Ojeda, que en union del Sr. Sigüenza actuaban de secretarios, leyó la Memoria de todos los acuerdos tomados durante el anterior periodo semestral y se acordó que dicha Memoria se imprima y distribuya.

Tambien se acordó fijar en 20 el nú

nero de sesiones que ha de celebrar a corporacion en el presente periodo, nombrar á nuestro querido amigo D. Rafael Cistué para formar parte de la seccion de Hacienda.

La junta provincial de Agricultura, celebrará sesion en los primeros dias de la semana próxima, para ocuparse entre otros asuntos, de la memoria que sobre el *mildew* remitió á esta seccion de Fomento, la direccion de los Caminos de hierro del Norte, y el proyecto de construccion de una acequia que riegue los términos le Quinto.

La compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, ha publicado un cartel anunciando el servicio que se propone hacer, con rebaja de precios en los billetes de viajeros, con motivo de las fiestas de Semana Santa y feria en Sevilla.

Segun aquél, el viaje podrá efectuarse desde esta poblacion por los trenes ordinarios que contengan carruajes de la clase de los billetes, excepto el express, los dias 15 al 22 del actual (ambos inclusive) para la ida, pudiendo regresar en los trenes de igual clase que salgan de Sevilla en los dias del 26 corriente al 1.º de Mayo (tambien inclusive.)

El precio de estos billetes de ida y vuelta es:

2.ª clase pesetas 97'25
3.ª " " 59'25

Cada viajero tendrá derecho al transporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje.

Esta noche se verificará en el teatro Principal, el beneficio del primer bajo don Ramon Hidalgo.

La originalidad del espectáculo, estamos seguros que llevará al coliseo del Coso, numerosísima concurrencia.

El presidente de la Diputacion provincial, se ha encargado del gobierno civil de esta provincia, durante la estancia en Madrid del señor gobernador don Enrique Fernandez.

En el «Boletín oficial» de ayer se publicó el siguiente edicto: «Don Manuel Castillon y Tena, abogado y diputado provincial de Zaragoza:

Hago saber: Que por orden superior me hallo instruyendo expediente justificativo de los hechos ejecutados por el Emmo. y Rvmo. Sr. D. Francisco de Paula, Cardenal Benavides, Arzobispo de esta diócesis, durante la epidemia colérica de 1885.

Se distinguió notablemente por su ejemplar conducta é inagotable caridad, repetidas veces visitó los hospitales de coléricos y los Centros de Socorro, dejando en todas partes espléndidas pruebas de su munificencia, y tanto

para los Hospitales como para los Asilos benéficos no escaseó sus recursos en metálico y ropas, especialmente en la casa de Madres Oblatas, donde se desarrolló la epidemia de un modo alarmante.

Conforme á lo dispuesto en el artículo 5.º del reglamento de 30 de Diciembre de 1857, para el ingreso en la Orden civil de Beneficencia, se hacen públicos estos hechos para que en pró ó en contra de los mismos se presenten reclamaciones, ó se amplien las noticias, dentro del término de ocho dias, á contar desde la insercion de este edicto en los periódicos oficiales. Las reclamaciones se admitirán en la secretaria de la Diputacion durante las horas de oficina.

Zaragoza 6 de Abril de 1886.—El Fiscal, Manuel Castillon y Tena.»

Esta administracion de propiedades e impuestos, publicará en el *Boletín oficial* una circular, dictando reglas para llevar á efecto el encabezamiento de consumos en los pueblos de esta provincia.

La comision especial nombrada para emitir dictámen acerca de la asistencia facultativa de las afueras, se ha reunido hoy sin que se haya tomado otro acuerdo que el de volverse á reunir en compañía de algunos de los médicos de los barrios rurales.

Hoy ha celebrado sesion la junta de penales, ocupándose del pago de las cantidades consumidas en el de San José con motivo de la epidemia colérica.

En el salon de quintas de la Diputacion provincial, se ha celebrado esta mañana la recepcion y reconocimiento de los mozos correspondientes al actual reemplazo, á quienes na cabido la suerte de soldados por el cupo de Ateca y su partido.

El dia 14 lo verificarán los del cupo de Borja y el suyo.

La seccion de Fomento de esta provincia propone á la Diputacion provincial que se suspenda la construccion del puente sobre el rio Aranda, y que con su presupuesto se atienda á la ejecucion en mayor longitud de la seccion primera, trozo tercero de la carretera de Morés á Aranda.

Son muchas las personas que se preguntan lo siguiente:

¿Cuándo tendrá lugar la inauguracion de la segunda seccion de los tranvias de esta capital, que hace ya bastantes dias que está completamente terminada?

Trasladamos la pregunta al señor gobernador de la provincia.

No se alarmen los lectores de El Resumen y de algun otro diario madrileño, por las noticias que se vier-

ten acerca de la existencia del cólera en La Almunia; la salud pública en nuestra provincia es por completo satisfactoria.

El alcalde de Torres de Berrellen, oficia á este gobierno civil, formulando queja contra la administracion municipal de aquel pueblo, perturbada á causa de la constante falta de los concejales á las sesiones, y para los que solicita se les imponga algun correctivo.

Segun noticias de origen autorizado, parece que nada definitivo hay resuelto sobre la candidatura para senadores en esta provincia.

Algo se relaciona con este asunto el viaje á Madrid del señor gobernador civil señor Fernandez.

La Real sociedad económica aragonesa de amigos del pais, celebrará junta ordinaria, mañana á las cuatro de la tarde.

Victima de la larga enfermedad que padecia, ha fallecido la señora madre de nuestro querido amigo el ilustrado catédrico de la facultad de Derecho de esta Universidad don Ricardo Sasera Samson.

Damos nuestro más sentido pésame á la familia y á nuestro amigo el señor Sasera, en cuyo natural dolor nos cabe gran parte.

A la viuda doña Maria Rosa Urtasun é hijos de D. José Maria Gomez, comandante que fué de carabineros, les ha sido concedida una pension de 1.125 pesetas, abonables por la tesoreria de Huesca.

—Por la misma tesoreria se abonarán 182 pesetas 50 céntimos á D. José Gállego San Vicente, por la pension concedida como padre pobre del soldado Gerardo Gállego, fallecido en Cuba.

Se ha dispuesto se devuelvan 1.000 pesetas de las 1.500 con que se redimió del servicio activo, al soldado D. José Sanchez Ezquerria, del reemplazo de 1883 y cupo de Zaragoza.

Mañana se ocuparán las salas de esta Audiencia en el despacho de los asuntos siguientes:

Sala de lo civil, juzgado de San Pablo, D. J. M. con doña J. S. sobre pago de pesetas.

Criminal, juzgado del Pilar, juicio oral contra P. R. R. por robo, abogado Sr. Ordás.

Juzgado del Pilar, juicio oral contra P. M. G. y otro por robo, abogado Sr. Espondaburo.

Juzgado de Ejea de los Caballeros, juicio oral contra J. M. por homicidio, abogado Sr. Royo.

Hemos recibido el número once de *La Gaceta Literaria Aragonesa*, semanario científico literario que ve-

la luz pública en esta capital, y que como siempre, contiene un variado texto.

Por no poder publicarlo hoy retiramos hasta mañana el extracto de la sesion que ayer celebró la corporacion provincial.

La fiscalia permanente de causas de Cataluña, desea saber la residencia actual de D.ª Tomasa Lopasme y Gamundi, natural de Maella.

Por el término de diez dias se admiten solicitudes en el Ayuntamiento de Lobera para la vacante de secretario de aquella corporacion, dotada con el sueldo anual de 700 pesetas.

La garganta y la mucosa nasal son tan sensibles que la mas leve transicion basta para inflamarlas y producir esas enfermedades, pero lo molestas, que se llaman resfriados, bronquitis, irritacion de los bronquios; más particular es esa sensibilidad en los niños y por eso las madres provisoras dan de vez en cuando, durante el invierno, á sus hijos, el *Jarabe de Saoka de pino marítimo de Lagasse* que toman con placer por su delicioso gusto.

LA ORIENTAL, Coso 58.

Últimas novedades en artículos para regalos.

Alcance Telegráfico.

Madrid 8 11 mañana.
Director «Diario de Zaragoza.»
El Sr. Cánovas del Castillo asistió anoche al círculo conservador, que se vió muy concurrido de socios. Se celebró por todos el triunfo brillante obtenido en la lucha electoral. El Sr. Cánovas recomendó con mucho encarecimiento la union y fraternidad de todos los monárquicos.

En Santiago de Cuba han triunfado dos conservadores, un adicto y un republicano.—M.

Madrid 8 11'30 mañana.
Director «Diario de Zaragoza.»
Urgente.—En el sorteo verificado hoy, han obtenido premio los números siguientes:

10.732	con	500.000 pts.
5.196	con	250.000
8.850	con	125.000
7.691	con	80.000
5.705	con	40.000
Premiados con 5.000 pesetas los siguientes:		
519	1.608	3.159 7.289
8.149	11.146	
M.		

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso, 61 junto al Teatro Principal.

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Seccion religiosa

Santo de hoy.—Santos Dionisio y Perpétuo.

Idem de mañana.—Santos Maria de Cleofé y Candida.—Abstinencia.

SOL.—Sale á las 5'33.—Pónese á las 6'31.
LUNA.—Sale á las 9'53.—Pónese á las 12'30.

Cultos para mañana.

Cuarenta Horas.—En San Gil Abad, de nueve á siete.

Corte de Maria.—Se hace la visita á Nuestra Señora de la Natividad, en el Pilar altar, mayor.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las siete.

Misa de Infantes.—En la santa Capilla, á las cuatro y media.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho y media.

BOLSA DE MADRID DEL 7 DE ABRIL.	
4 por 100 perpetuo interior	58'85
4 por 100 exterior	58'90
4 por 100 amortizable	75'70
Billetes Cubas	89'00
Acciones Banco España	338 00

BOLSA DE BARCELONA DEL 7 DE ABRIL.	
4 por 100 perpetuo interior	58'76
Mercantiles	40'75
Coloniales	36'00
Nortes	73'00
Francias	35'90

Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Dia 7 de Abril.					
Hora	Altura barométrica	Temperatura	VIENTO.		Estado del cielo.
			Direccion.	Fuerza	
9 m	747'96	18'9	N.O.	Viento	Despejado
3 1	745'69	10'3	N.O.	Brisa	»

Temperatura máxima sol 25'5.
Id. mínima á cielo descubierto 8'0
Lluvia

Administracion de contribuciones y rentas de la provincia de Zaragoza.

Orden de los señalamientos para cada una de las industrias, con expresion de los dias y horas en que ha de celebrarse la junta.

Clase 9.ª
Sábado 10.

A las nueve.—Casas de huéspedes de menos de 749 pesetas de alquiler.

A las diez y media.—Tabernas fuera del casco de la capital.

A las once.—Tiendas de cacharros, loza ordinaria y barro cocido.

A las once y media.—Tiendas de juguetes y baratijas del pais.

A las doce.—Tiendas de frutas frescas ó secas.

A las dos.—Tiendas de cucharas y otros objetos análogos de madera.

A las dos y media.—Tiendas de libros rayados.

A las tres.—Tiendas al por mayor de fosforos y papel de fumar.

A las tres y media.—Tiendas al por menor de aceite, vinagre y jabon.

A las cuatro.—Tiendas ó puestos fijos para la venta de libros usados.

A las cuatro y media.—Vendedores al por menor de sanguijuelas.

A las cinco.—Vendedores al por menor de paja, cebada y algarroba, etc.

PLAZA DE TOROS DE ZARAGOZA

En la tarde del domingo de Pascua de Resurreccion 25 de Abril, se verificará, si el tiempo no lo impide una corrida de abono lidiándose **6 toros** de 5 años y seis yerbas oriundos de la conocida y acreditada ganaderia de D. Cipriano Ferrer, de Pina, hoy de D. Andrés Garcia, de Soria, con distintivo encarnado y amarillo.

lez, de Zaragoza.—Ramon Lopez, de Madrid.—José Jimenez, Panadero, de Sevilla.—Raimundo Rodriguez, Valladolid.—Luis Jordan, Gallardo, de Valencia.—Un puntillero.

Precios de las localidades y entradas.

SOMBRA.—Palco con 8 entradas, 240 reales.—Entrada á palco, 14 id.—Toril 1.ª fila, 40 id.—Id. 2.ª y tercera, 30 id.—Tabloncillo de toril, 18 id.—Tertulia 1.ª fila, 34.—Id. 2.ª y siguientes, 24.—Delantera de grada, 24.—Grada, 16.—Barrera, 20.

SOL.—Palco con 8 entradas, 200 reales.—Delantera de andanada, 14 id.—Andanada, 12.—Delantera de grada, 16.—Grada 14.—Barrera, 14.—Entrada general de tendido **12 reales.**

No se admite calderilla, ni billete alguno que no esté sellado por la empresa.

Para dar cumplimiento á las ordenes del gobierno sobre los billetes de espectáculos públicos, la empresa exigirá 10 céntimos de peseta por cada billete cuyo precio exceda de cuatro reales vellon.

A los Sres. abonados, les serán reservadas sus respectivas localidades desde el dia 19 de Abril, hasta las doce del viernes 23 en casa del Sr. Ostalé, Pignatelli, 11. Desde esta hora hasta las seis de la tarde del sábado 24, se despacharán al primero que las solicite, teniendo en cuenta que los Sres. que obtuvieron localidades en las corridas del Pilar próximo pasado, perderán el derecho á las mismas, si hasta el dia y hora prefijada no pasan á recogerlas; por ser de abono la corrida de este dia.

El sábado 24, hasta las seis de la tarde, y el domingo 25 de ocho á doce de la mañana, se expendrán toda clase de billetes en el despacho que la empresa ha establecido en el kiosco de la plaza de Sas, despachándose así mismo en los verjados de la Casa Misorcordia y taquillas de la plaza el dia de la funcion.

Los toros estarán de manifiesto en los corrales de la plaza, el dia de la corrida de siete á nueve de la mañana.

El apartado se verificará á las diez de la mañana y los billetes para el mismo, al precio de una peseta, se despacharán una hora antes de verificarse éste, en la taquilla de la plaza, más próxima á la puerta de toriles que es la entrada destinada para presenciar esta opeacion.

La banda de música que dirige el Sr. Ferrer, tocará antes y en los intermedios de la corrida, la cual dará principio á las TRES de la tarde y las puertas se abrirán á la UNA Y MEDIA de la misma.

No se lidiarán más toros que los anunciados.

Se vende una silleria de damasco de seda encarnado, un magnifico espejo ovalado con marco dorado, una cómoda y un armario para vajilla ó libros: Coso, núm. 78, 3.ª derecha, frente al teatro. 949 1p

En la calle de la Luna, núm. 11, se vende un perro jóven de Terranova, de buena raza. 972 1pf

Revista de los precios corrientes de la semana que fina en 3 de Abril.

Trigos	Pesetas hect.
Catalan nuevo	18'80 á 19'14
Hembrilla nuevo	17'76 á 18'37
Huerta	16'88 á 17'76
Morcacho	00'00 á 00'00
Centeno	00'00 á 00'09
Granos	Pesetas hect.
Cebada nueva	9'25 á 00'00
Mais hembrilla	00'00 á 00'00
Id. comun	12'30 á 00'00
Habas	12'30 á 00'00
Harinas	Ptas. los 100 Kilos.
1.ª	31'12 á 34
2.ª	28 á 30
3.ª	21 á 22
Id. Remolado	16 á 18
Despepos.	Ptas hect.
Cabezuela	0'00 á 5'25
Membrillo	0'00 á 9'25
Salvado	0'00 á 2'33
Tastara	0'00 á 2'38

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal.
Funcion para hoy.

A beneficio de D. Ramon Hidalgo.—«Para una modista un sastre».—Segundo acto de «La Mascota».—Mónologo trascendental, por el señor «Sigler!»—«Don Pompeyo.»

A las ocho y media.
Entrada á palco 1 peseta.—Id. á paraíso, 50 cts.

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

Anchoas Mero
Bonito Merluza
Calamares Percebes
Escacho Salmon
Langosta Salmonetes
Lamprea Sardinas
Lubina Truchas

Caja de préstamos.

Hay de venta un buen surtido en sillas de regilla, muebles, capas, alhajas, trajes, relojes y cadenas de oro y plata, máquinas «Singer» y otros objetos.
Libertad, 5.
316 d

CEMENTO NATURAL de Zumaya.

premiado en varias exposiciones, á 14 reales quintal de 46 kilogramos. Los envases se pagan por separado.
CONTAMINA, 20.

La perla anti-gastrálgica DEL DR. DELGADO

Cura los padecimientos del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vómitos, vómitos después de las comidas; inapetencia, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y es general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Pura mayores datos dirigirse al autor.
Depósito.—Sevilla: El autor, Farmacia Globo; Tetuan, 20. Y en las principales farmacias del reino.
Precio de cada frasco 24 rs.
3 d

TIPO-LITOGRAFIA

ARTICULOS DE ESCRITORIO

A. A. Olivan é hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD.

A voluntad de su dueño se vende una posesion de 25 cahices de tierra, con casa, buenos locales para vacas y caballerías, corrales, arboles frutales, parras y viña; y un campo de 27 cahices; dará pormenores, D. José Carretero calle de la Leche, núm. 3, 2.º piso.
873 d

Se vende la casa número 12, de la calle de las Doncellas; Coso, 132 duplicado, 3.º tratarán de su precio.
28 3pv

VICHY

Administración: PARIS, 8, 14 Neumartre.
Grande-Grille.—Afecciones linfáticas, enfermedades de las vías digestivas, infartos del hígado y del vaso obstrucciones viscerales, cálculos biliares, etc.
Hopital.—Afecciones de las vías digestivas, pesades del estómago, digestiones difíciles, inapetencia, gastritis, dispepsia.
Célestina.—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinarios, gota, diabetes, albuminuria.
Mauterive.—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinarios, gota, diabetes, albuminuria.
Escribir el nombre del manantial en la etiqueta.
Las Aguas de estos manantiales se venden en Zaragoza Rios hermanos, Coso, 33.

Piano de media cola.

Se vende por la cuarta parte de lo que costó por despachar el local; Coso, 87, antiguo Restaurant Ibérico.
988 2pg

En la calle de Casta-Alvarez, 59, se ha dado principio á una cuba de vino seco á 16 reales cántaro.
950 1pa

Doña Isabel Juderías y Badía de Agelet

falleció el 31 de Julio del próximo pasado víctima de la enfermedad epidémica.

Su esposo, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, suplican á sus relacionados que por olvido involuntario no hubiesen recibido esquila, se sirvan asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de los Navarros el sábado, 10 de los corrientes, á las diez de la mañana, á cuyo favor quedaran agradecidos.

30 1d El duelo se despide en el templo.

Doña Maria Guallart y Beguer

y de su esposo

D. Pedro Oliete y Ballesteros

Sus hijos y demás familia, suplican la asistencia.
26 1d

JARABE DE QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatisimo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el **JARABE DE QUINA Y HIERRO** de GRIMAULT y Cia, desarrolla con rapidez á los niños endeables y á las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene á los ancianos. La misma combinación, unida á un vino rico y generoso, constituye el **VINO DE QUINA Y HIERRO** que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO.—La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo ménos, ineficaces. Engañan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la marca de fábrica, la firma de GRIMAULT y Cia además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

TARJETAS ARTÍSTICAS

PARA VISITAS Y ESTABLECIMIENTOS.

Hay un gran surtido

en la imprenta de Zacarias Rodriguez

COSO 61.

JUNTO AL TEATRO.

¡NO MAS ALQUITRAN!!

CATARROS PULMONARES GRAVES
BRONQUITIS INVETERADAS

se curan radicalmente con las

MARAVILLOSAS

CÉLULAS DE ESENCIA DE PINO DE AUSTRIA

Dep. genal: Farm. TALLON, 49, Avenue d'Antia, PARIS. Dirigir los pedidos importantes á C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.—Depósito en Zaragoza, Sres. Rios hermanos.

Contra las **afecciones crónicas del pecho Escrófulas Raquitismo—Consumción—Debilidad general.**

EL MEJOR REMEDIO ES LA EMULSION FACI

de aceite de hígado de bacalao hipofosfitado.

Facil de tomar y digerir y de efectos bien comprobados por la experiencia. No provoca náuseas ni diarrea; excita el apetito y fortifica toda la economía, frasco 14 reales.

Farmacia de Faci D. Jaime I, núm. 1, Zaragoza.

FLOR DE RAMILLETE DE BODAS,

para hermoear la Tez.

POR MEDIO DEL APLICACION DEL FLOR DE RAMILLETE DE BODAS AL ROSTRO, LOS HOMBRROS, BRAZOS Y A' LAS MANOS, SE OBTIENE HERMOSURA FASCINANTE, ESPLENDOR INSUPERABLE Y LA ENCANTADORA FRAGANCIA DEL LIRIO Y DE LA ROSA. ES UN LÍQUIDO LACTEO Y HIGIÉNICO, Y NO CONOCE RIVAL POR TODO EL MUNDO EN EL CREAR, RESTAURAR Y CONSERVAR LA BELLEZA.

VÉNDESE EN LAS PELUQUERIAS, PERFUMERIAS Y FARMACIAS INGLESA.—FÁBRICA EN LONDRES, 114 Z 116 SOUTHAMPTON ROW; Y EN PARIS Y NUEVA YORK.

En Zaragoza, Juan Barril, arcos del Paseo, 12, García Gil herman-s, José Gavarré Fortis, Alfonso I, núm. 27. B 22

Establecimiento Tipográfico

DE ZACARIAS RODRIGUEZ

Coso, 61, junto al Teatro.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta con un abundante material, se hace toda clase de impresiones de lujo y económicas, en obras ilustradas, esquilas de enlace, publicaciones periódicas, estados, tarjetas de todas clases, prospectos, carteles y cuanto se relaciona con el arte de imprimir.

Especialidad en esquilas de defuncion.

En la calle de Casta-Alvarez, 59, se vende vino á 14 reales el cántaro, seco y de inmejorable color.
19 2pe

En la calle de la Torre-Nueva, núm. 38, se vende simiente de melones y verduras legítimas de Valencia, y palmas para el domingo de Ramos, rizadas y sin rizar.
22 2p

Por desocupar el local, se venden balcones nuevos con su herraje correspondiente, puertas y ventanas antiguas así como distintas maderas viejas: Daran razon calle de Dormer, núm. 8, porteria.
20 2p

Se venden 6 barricas de 20 á 22 cántaros, han tenido buen vino; restaurant de Paris, 5 de Marzo darán razon.
24 2p

Se vende una torre con dos cahices de tierra; próxima al Arrabal, carretera de Huesca, núm. 419; de una á seis de la tarde se enseñará.
27 2p

Se halla de venta una partida de vino, de buena calidad; darán razon calle de los Martires, número 5, principal izquierda.
21 2pe

A los labradores.

Se vende simiente de alfalfa, y se arrienda una habitacion 2.ª con ó sin muebles; Victoria, 59, principal.
11 2pb

Vino tinto superior.

Ha dado principio la venta de una cuba del monte llamado acampo del Santísimo, propio para embarralar; Ultramarinos plaza de La Seo, 7. 971 22d

A los propietarios y albañiles.—Bentanas de balcon y de antepecho, puertas vidrieras, puertas empaneladas y llanas todo nuevo, palas para horno; mangos y empaladuras, Democracia, 72, taller.
2 1pi

Se vende una pajera; darán razon calle de Boggiero, núm. 152. 917 1p

Casa de préstamos Verónica 16.—Los interesados que tengan objetos vendidos en este establecimiento, pueden pasar á renovar ó sacar sus depósitos, hasta el día 10 del presente, pues pasado dicho día se procederá á la venta sin más aviso. En el mismo se sigue empeñando con prontitud y reserva, toda clase de alhajas, géneros, muebles y otros valores á intereses módicos, según la importancia de la operación.
12 1pb

PERSIANAS.

En la estereria de Feliciano Gilaberte, Democracia, 7, se venden persianas de varias clases y se pintan á 3 céntimos palmo cuadrado; se arreglan igualmente.
951 7ds

Jose el Catalan

avisa á su numerosa clientela que ya se ha puesto á la venta la acreditada planta de tomate y pimiento; se reciben encargos, plaza de San Lorenzo, puesto núm. 26.
910 1pa

Se vende un caballo

de cinco años y tres dedos sobre la marca, amaestrado para carruaje y montura, estanco de la cuchillería frente á la fonda del Universo darán razon.
7 1pa

Se vende una silleria

de damasco de seda encarnado, un hermoso espejo ovalado dorado, dos estatuas con sus pilastras, propias para un jardín, un peñador de caballero y una butaca para tocador de señora; Coso, 78, 4.ª derecha, frente al Teatro.
8 1p

Plaza de la Cabra

número 22, se vende serrado por mayor y menor.
985 1pp

Se vende la casa y corral

de la calle Mayor, núm. 82; para verla y tratar del precio, su dueño vive plazuela de San Felipe, núm. 5. 920 1p

Posada de la Encarnación

darán razon de una de 25 años y un mes de leche; es casada y criará en Almonacid de la Cuba.
903 1p

Zuda, 6, bajo, se quitan las manchas, en toda clase de prendas y guantes; sin perder el color, aunque sea muy delicado.
967 1p

Democracia, 19, se vende carbon de 1.ª á seis y medio reales los 12 kilos; de 2.ª á 6; 3.ª á 5.
957 2p

Leon Miguel (a) Morata, corredor autorizado proporciona á la compra y venta de todas las clases de fincas rústicas y urbanas como son casas, olivares, viñas tierra blanca, torres de producto y de recreo; tiene para colocar cantidades sobre hipoteca en la capital; su domicilio l'Ormer, 3, antes Colcheros, junto á la plaza de Santa Marta. 982 1pm

San Pablo, 39, piso 5.º núm. 1, se vende un jaulon con un juego de canarios, donde ya hicieron cria el año pasado. 914 1p

Se vende estiércol procedente de ganado de cerdo; Informarán San Pablo, 53, principal izquierda.
908 1pd

Carretera de Barcelona, junto á la estacion, torre de D. Marcos Laviña, se venden tomates de superior calidad. 937 1p

Arriendos

Calle de Rufas, 12, se arrienda cuarto y cocina en 20 reales al mes adelantados San Miguel, 41, 3.ª; en la misma la enseñanza rá. 25 3pll

Se arriendan desde el día

en la calle del Hospital, núm. 26, una 2.ª habitacion por 60 reales al mes tambien se arrienda otra habitacion espaciosa por 24 reales al mes; en la misma casa, roperia, darán razon, y en la calle Castellana, núm. 33, se arrienda una habitacion interior muy espaciosa por 50 reales al mes; la porteria dara razon. 936 1p

Contamina, 25, próximo

á calle de D. Alfonso, se arrienda la habitacion principal; darán razon en la porteria y en el 26, principal. 831 1po

Desde el día se arrienda toda la casa núm. 10, calle de Prudencio ó por habitaciones sueltas; de la tienda de ropas calle de las Danzas, núm. 13, acompañarán para verla y dirán de su encargado para el arriendo.
10 2pa

En la casa núm. 9, del Coso, se arrienda la tienda de la misma con habitacion ó sin ella. En el piso principal de la misma tratarán y las enseñarán
953 1pt

Manifestacion, 46, se arrienda la 3.ª habitacion con la tienda y en la calle de San Jorge, núm. 6, tratarán y darán razon del arriendo.
16 2pv

Desde San Juan ó desde el día, se desea arrendar una habitacion espaciosa y moderna en punto céntrico de la poblacion en piso principal ó segundo, del precio de 4.000 á 5.000 reales al año ó bien dos de 2.000 á 2.500 reales cada una, el que las tenga, puede pasar aviso á la plaza de San Lamberto, 2, 3.º
961 1p

Sirvientes
Se necesita un muchacho de 13 á 14 años en el establecimiento **LA MADRILEÑA** plaza San Felipe, núm. 13. 1000 ds

Se necesita una sirvienta de 30 á 40 años para de cuartos; Coso, 89, porteria darán razon. 13 1pv

Santiago, 25, se necesita una chalequera para trabajar en casa del maestro; trabajará todo el año.
796 ds

En la plaza de Sas, número 4, pso 4.º se necesitan una costurera y una aprendiz de sastre con principios ó sin ellos.
995 1pm

Heroísmo, 58, barbería, se necesita un dependiente.
999 1pp

Se necesita un oficial de carretero que sepa su obligacion en Azuara en casa de Gregorio Sanz.
994 1p

Porches del Paseo, número 20, entresuelo, se necesita una criada.
991 1ps

Una señora viuda sola, desea colocarse para cocinera ó en una casa de poca familia; en la misma calle Miguel de Ara, número 23 tienda, informarán.
959 1p

Rebolería 4, (Tenerías), hay una que se dedica á hacer recados, abonarán.
931 1p

Cerdan, 63, tienda de gorras, se necesitan costureras que sean del oficio y una muchacha que tenga quien responda por ella.
968 1pc

Pérdida.
La persona que hubiera recogido un pendiente de oro con dos piedras que se perdió el viernes desde la iglesia de San Miguel al Coso, 93 podrá devolverlo á dicha casa, donde se le enseñará el compañero y se gratificará. 1 1pg

Nodrizas
San Jorge, 7, tienda de aceites, hay una viuda de 29 años y 7 meses de leche criará en casa de los padres; abonarán.
29 2p

Goya, 17, informarán de una de 20 años y un mes de leche; criará en Casetas.
31 2p

Portillo, 54, 4.ª hay una viuda de 33 años y 3 meses de leche, criará en casa de los padres; abonarán.
955 1p

Escuelas Pias, 56, botellería darán razon y abonarán de una de 22 años y 15 dias de leche; criará dentro ó fuera de la capital, segun convenga.
986 1p